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風風車車問問題題はは、、３３月月２２２２日日のの仁仁木木町町議議会会ににおおいいてて、、「「総総務務経経済済常常任任委委

員員会会」」にに付付託託さされれ、、継継続続審審議議ととななりり、、第第２２回回目目のの委委員員会会（（５５月月１１１１

日日））【【第第一一部部】】にに続続きき【【第第二二部部】】（（傍傍聴聴者者１１５５名名））をを報報告告ささせせてていいたた

だだききまますす。。  
  
【【第第二二部部】】「「仁仁木木町町のの風風力力問問題題をを考考ええるる会会」」のの瀬瀬川川代代表表をを含含めめ３３人人がが委委員員会会にに
参参考考人人招招致致さされれ、、そそれれぞぞれれがが意意見見をを述述べべたたののちち、、議議員員かかららのの質質問問にに答答ええまますす  
  
≪≪出出席席者者≫≫      

議議員員側側      嶋嶋田田、、麿麿、、木木村村、、佐佐藤藤、、野野崎崎、、上上村村、、宮宮本本、、横横関関（（オオブブザザーーババ  
ーー））  

  

風車
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――――  陳陳情情のの趣趣意意とと意意見見陳陳述述  ――――  

  
事事務務局局長長  可可児児卓卓倫倫  ――  陳陳情情書書のの朗朗読読  ――  
  
「「（（仮仮称称））古古平平・・仁仁木木・・余余市市ウウィィンンドドフファァーームム事事業業」」のの建建設設にに反反対対致致ししまますす。。
議議会会にに於於かかれれままししててはは、、33 月月のの町町議議会会開開催催にに当当たたりり、、下下記記ののここととにに論論議議をを尽尽くく
ししてて頂頂ききたたくくおお願願いい申申しし上上げげまますす。。  
  

理理由由１１，，低低周周波波音音ななどどにによよるる人人体体へへのの影影響響  

理理由由２２，，自自然然生生態態系系へへのの影影響響  

理理由由３３，，土土砂砂災災害害、、水水質質悪悪化化のの恐恐れれ  

理理由由４４，，計計画画建建設設地地がが社社会会福福祉祉施施設設にに近近接接すするるこことと  
  
建建設設予予定定地地にに近近接接すするる銀銀山山でではは８８割割（（現現在在はは８８割割６６分分））がが反反対対署署名名しし、、仁仁木木町町
全全体体でではは、、約約３３割割（（現現在在はは約約４４割割））のの署署名名がが集集ままりりままししたた。。道道内内外外ととネネッットト署署
名名をを合合わわせせれればば、、約約１１万万５５００００００筆筆（（現現在在はは１１万万６６００００００筆筆以以上上））のの署署名名がが集集
ままりり、、住住民民のの意意思思をを無無視視ででききなないい状状況況ににななりりままししたた。。  
ここれれかかららもも、、請請願願書書提提出出にに向向けけ署署名名活活動動をを継継続続ししてて行行ききたたいいとと思思いいまますす。。  

  
参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

ままずず、、今今日日ははここののよよううなな場場をを設設けけてて頂頂ききままししてて誠誠ににあありりががととううごござざいいまますす。。
感感謝謝申申しし上上げげまますす。。  
福福祉祉のの仕仕事事ををししてておおりりまますすののでで、、福福祉祉のの視視点点かかららがが多多くくななるるとと思思いいまますす。。  
銀銀山山地地域域ににはは、、知知的的障障害害のの方方がが１１００００人人余余りり暮暮ららすす銀銀山山学学園園とと、、約約９９００人人のの子子
供供がが暮暮ららすす桜桜ケケ丘丘学学園園ががあありり、、大大江江ににはは約約４４００人人のの知知的的障障碍碍者者のの方方がが生生活活すするる
大大江江学学園園ががあありりまますす。。  

銀銀山山学学園園もも、、大大江江学学園園もも、、創創設設のの時時のの願願いいはは、、知知的的障障害害をを持持つつ皆皆ささんんのの幸幸せせ
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のの実実現現でですす。。そそのの幸幸せせをを実実現現すするる場場ははととももにに生生ききるるここととののででききるる地地域域社社会会だだとと
考考ええ地地域域づづくくりり実実践践にに取取りり組組んんででききままししたた。。設設備備がが整整っったた立立派派なな施施設設をを建建設設しし
てて、、そそここにに暮暮ららすす障障碍碍者者のの皆皆ささんんやや働働くく職職員員だだけけがが金金銭銭的的・・物物質質的的にに豊豊かかにになな
っったたととししててもも、、そそれれはは真真のの豊豊かかささ・・幸幸せせででははなないいとと考考ええままししたた。。地地域域にに暮暮ららすす
地地域域のの人人をを含含めめたた、、そそここにに活活ききるる動動植植物物、、自自然然環環境境ななどど、、皆皆がが良良くくななっっててみみんん
なながが幸幸せせをを感感じじらられれてて、、初初めめてて施施設設にに暮暮ららすす知知的的障障碍碍者者をを持持つつ皆皆ささんんのの幸幸せせもも
実実現現ででききるるとと考考ええててききままししたた。。  

銀銀山山学学園園やや大大江江学学園園をを創創設設ししたた先先人人たたちちにによよっってて、、誰誰ももがが幸幸せせににななれれるる地地域域
をを目目指指ししてて地地域域づづくくりり・・地地域域活活動動をを実実践践ししててききままししたた。。ここののよよううにに、、施施設設創創設設
当当初初かからら自自発発自自前前精精神神にによよるるボボラランンタタリリーーなな実実践践でで、、自自分分たたちちののメメリリッットト（（損損
得得））だだけけででななくく、、そそここにに存存在在すするるすすべべててののももののににメメリリッットト（（幸幸せせ））ががああっってて、、
初初めめてて自自分分たたちちももメメリリッットト（（幸幸せせ））ががああるるとと考考ええててききままししたた。。  
  

風風力力発発電電ののメメリリッットトははどどここににああるるののででししょょううかか。。  
メメリリッットトががああるるののはは、、補補助助金金をを受受けけるる関関係係者者、、電電力力会会社社のの株株主主、、外外国国のの投投資資家家、、
風風力力発発電電のの設設備備をを売売っってていいるる企企業業とと言言っったたととこころろででししょょううかか。。  
  

太太陽陽光光発発電電のの耐耐用用年年数数のの切切れれたたパパネネルル廃廃棄棄がが年年間間５５００００万万枚枚でで、、風風力力発発電電のの
耐耐用用年年数数がが１１７７年年かからら２２００年年ののよよううでですすがが、、環環境境省省はは最最終終処処分分場場ははももううあありりまま
せせんんとと言言ううよよううななここととをを言言っってていいまますす。。  
  

ままたた、、原原発発同同様様にに発発電電ににかかかかっったたココスストトやや、、補補助助金金（（FFIIPP））ががスストトッッププししたた
場場合合、、採採算算がが取取れれななくくななっったた場場合合ののココスストトをを電電気気料料金金にに上上乗乗せせししてて徴徴収収さされれるる
（（再再エエネネ賦賦課課金金））ののででははなないいででししょょううかか。。  
ここれれららのの課課題題・・問問題題にに明明確確にに解解決決さされれてていいるるとと言言うう報報告告はは今今のの所所あありりまませせんん。。  
唯唯一一のの解解決決策策はは、、建建設設中中止止とと言言うう表表現現ささええさされれてていいまますす。。  
  

銀銀山山地地域域にに建建設設予予定定のの風風車車はは、、住住居居ななどどかからら 11，，５５ｋｋｍｍ以以内内ととのの事事でで、、児児童童
養養護護施施設設のの子子供供、、地地域域障障碍碍者者施施設設のの方方たたちち、、高高齢齢者者のの方方たたちち、、農農業業ををさされれてていい
るる方方たたちちはは、、ほほぼぼ地地域域内内にに一一日日中中いいるる為為、、常常にに騒騒音音・・低低周周波波にによよっってて人人体体やや健健
康康にに様様々々なな影影響響をを受受けけるるここととをを心心配配ししまますす。。    

  
児児童童養養護護施施設設のの子子供供はは、、育育児児放放棄棄、、虐虐待待ななどどをを受受けけ、、銀銀山山にに来来てて、、よよううややくく

生生ききるる場場ががででききてて、、安安心心・・安安全全・・安安定定をを感感じじななががらら生生ききてていいるるととこころろにに再再びび命命
のの危危険険をを与与ええるるここととににななるるののででははとと心心配配ししまますす。。  
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知知的的障障碍碍者者のの方方たたちちはは、、どどここへへもも行行くく場場所所ががななくく、、施施設設はは終終のの棲棲家家・・安安住住のの
地地ととななっってていいまますす。。ままたた、、知知的的障障害害にによよっってて理理解解ががななかかななかかででききなないい方方たたちちでで、、
わわけけもも分分かかららなないいううちちにに、、人人体体・・健健康康へへのの影影響響をを受受けけるるよよううななここととががああっっててはは
ななららなないいとと思思いいまますす。。  
  

ココロロナナ後後はは、、一一人人ひひととりりがが本本当当のの情情報報をを知知りり、、行行動動すするる時時代代だだとと思思いいまますす。。  
再再エエネネのの本本当当ののここととをを知知りり、、太太陽陽光光パパネネルルやや、、風風車車ののなないい原原風風景景のの残残るる地地域域づづ
くくりり、、町町づづくくりり、、未未来来作作りりがが、、誰誰ももがが安安心心・・安安全全・・安安定定出出来来るる、、よよりり良良いい未未来来
作作りりににつつななががるるとと信信じじてていいまますす。。  
  

住住民民のの風風力力発発電電にに対対すするる思思いいをを町町議議のの皆皆ささんんにに知知っってて頂頂きき、、町町議議のの皆皆ささんんかか
らら町町長長にに伝伝ええてていいたただだくく。。そそししてて、、町町長長かからら住住民民のの強強いい願願いいをを北北海海道道知知事事にに伝伝
ええてていいたただだききたたいいとと思思いいまますす。。  

そそのの為為にに、、ももっっとと多多くくのの署署名名をを集集めめてて、、町町長長をを後後押押ししししたたいいとと思思いいまますす。。  
  
  

参参考考人人  酒酒井井雄雄大大（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
陳陳情情のの主主なな部部分分はは代代表表がが述述べべたたととおおりりななののでで、、私私かかららはは、、陳陳情情書書のの 22 番番目目、、

33 番番目目にに関関すするる部部分分のの話話ををささせせてて頂頂ききたたいいとと思思いいまますす。。  
  

ままずず、、土土砂砂災災害害のの話話でですす。。町町ののハハザザーードドママッッププににはは、、銀銀山山地地区区、、銀銀山山小小学学校校
付付近近ののエエリリアアもも含含めめてて土土砂砂災災害害のの警警戒戒区区域域ととななっってておおりりまますす。。  
風風車車のの建建設設工工事事がが始始ままりりだだすすとと、、地地域域住住民民、、小小学学生生・・中中学学生生・・子子供供たたちちもも含含めめ
てて土土砂砂崩崩れれのの不不安安のの中中でで、、銀銀山山中中みみんんなながが生生活活ししてていいくくここととににななるるででししょょうう。。  
土土砂砂崩崩れれ、、地地滑滑りりとと言言ううももののがが起起ききててかからら、、例例ええばば住住民民がが誰誰かか死死んんででかかららそそれれ
かからら考考ええるるここととななののででししょょううかか。。そそれれをを未未然然にに防防ぐぐたためめにに私私たたちちはは反反対対ししてておお
りりまますす。。ここのの心心配配はは銀銀山山だだけけででははななくく、、本本町町にに近近いい、、山山にに近近いい砥砥のの川川ででああっったた
りり、、然然別別のの辺辺りりもも関関係係すするるとと思思いいまますす。。実実際際、、署署名名にに歩歩いいてていいるるとと、、ああるる工工事事
がが始始ままっってて、、土土砂砂崩崩れれととままでではは行行かかななくくててもも、、排排水水溝溝にに土土砂砂がが詰詰ままっってて困困っってて
いいるるとといいうう話話もも聞聞ききままししたた。。  
  

続続いいてて、、自自然然生生態態系系、、ククママのの話話ににつついいててでですす。。銀銀山山ににはは今今、、豊豊かかなな森森、、自自然然
生生態態系系がが残残っってていいてて、、ククママがが食食べべるる木木のの実実ななどどがが豊豊富富ななののでで、、民民家家をを襲襲っっててくく
るるここととははなないいんんだだとと思思いいまますす。。実実際際銀銀山山駅駅下下ににははククママがが住住んんででおおりりまますすしし、、もも
しし、、森森のの木木がが切切らられれれればば、、豊豊かかなな森森のの住住みみ家家をを奪奪わわれれたたククママたたちちはは、、必必ずず民民家家
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ままでで下下りりててくくるるででししょょうう。。そそれれはは銀銀山山だだけけででななくく、、本本町町もも同同じじよよううににななるるとと思思
いいまますす。。  

ああるる方方かからら、、余余市市岳岳かからら神神威威岬岬のの積積丹丹岳岳のの間間ににククママのの道道ががああっってて、、そそここををクク
ママはは移移動動すするるとといいうう話話をを聞聞いいたたここととががあありりまますす。。  
銀銀山山ののパパイイロロッットト道道路路付付近近にに水水田田用用地地をを整整備備ししてて、、そそここににブブドドウウをを植植ええたた時時にに、、  
そそれれここそそ、、余余市市岳岳かからら積積丹丹岳岳にに移移動動すするる途途中中ののククママがが、、ブブドドウウをを全全部部食食べべたたそそ
ううでですす。。  

そそうういいっったた山山々々をを、、風風車車建建設設のの為為にに大大ががかかりりなな林林道道ででああっったたりり、、今今のの所所、、３３
００基基をを仁仁木木にに建建ててるるとといいうう計計画画ななののでで、、間間違違いいななくく、、住住みみ家家をを奪奪わわれれたたククママたた
ちちはは町町にに降降りりててくくるる、、そそうう言言っったた危危機機感感をを感感じじてていいまますす。。  
  

最最後後にに、、私私がが昨昨年年仁仁木木町町にに移移住住ししててききたた移移住住者者ととししててのの視視点点かからら、、おお話話聞聞いい
てて頂頂けけれればば幸幸いいでですす。。実実際際ににここのの風風車車建建設設反反対対にに関関わわりりだだししたたののもも、、今今、、銀銀山山
保保育育所所ででおお世世話話ににななっってていいるる娘娘がが、、「「ここここにに風風車車がが建建っったたらら出出てていいくく、、ここここにに
ははいいらられれなないい」」とといいうう一一言言ががききっっかかけけででししたた。。  

蘭蘭越越町町のの新新ししいい風風車車をを見見にに行行っっててききままししたたがが、、私私ももそそうういいっったた大大ききなな風風車車のの
下下ににはは暮暮ららせせなないいななとと、、肌肌でで実実感感ししままししたた。。  

私私たたちち家家族族ははここのの自自然然豊豊かかなな仁仁木木町町でで子子育育ててををししたたいいななとと思思っってて移移住住ししててきき
ままししたた。。本本当当にに住住んんででみみたたらら、、銀銀山山のの自自然然はは素素晴晴ららししくくてて、、地地域域住住民民のの方方もも優優
ししくくてて、、特特にに子子供供ななんんかかににはは、、みみんんなな良良くく接接ししててくくれれてて、、地地域域ででのの色色んんなな活活動動
ををいいたただだいいてて、、本本当当にに引引っっ越越ししてて良良かかっったたななとと感感謝謝ししてていいまますす。。  

そそうういいっったた自自然然度度のの高高いい豊豊かかなな仁仁木木町町にに引引っっ越越そそううとと思思っってて、、仁仁木木にに引引っっ越越
さされれるる農農業業者者・・移移住住者者ががおおらられれるるととこころろにに風風車車がが建建つつととななるるとと、、そそんんなな自自然然のの
壊壊れれたた街街にに移移住住ししててくくるる方方ががいいるるののででししょょううかか。。  

私私かかららのの意意見見はは以以上上でですす。。あありりががととううごござざいいまますす。。  
  
  

参参考考人人  宮宮下下洋洋子子（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
仁仁木木町町のの西西町町１１１１丁丁目目でで、、＜＜ままほほろろばば自自然然農農園園＞＞をを営営んんででおおりりまますす。。  

３３００年年前前にに札札幌幌市市でで自自然然農農園園をを開開設設しし、、７７年年前前にに仁仁木木にに引引っっ越越ししててききままししたた。。  
仁仁木木町町議議会会がが、、陳陳情情をを取取りり上上げげてていいたただだきき、、今今日日はは、、発発言言のの機機会会をを与与ええてて下下ささ
っったたここととにに深深くく感感謝謝いいたたししまますす。。  

去去るる３３月月１１００日日、、町町にに陳陳情情書書をを納納めめささせせてていいたただだききままししてて以以来来、、風風力力発発電電をを
取取りり巻巻くく状状況況やや、、ここれれままでで見見ええななかかっったた実実態態がが、、まますすまますす明明ららかかににさされれててききてて
いいまますす。。今今日日はは、、そそのの後後のの補補足足ををささせせてていいたただだききたたいいとと思思いいまますす。。  
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１１番番目目、、風風力力発発電電はは、、火火力力発発電電のの電電気気でで回回っってていいたた。。  

年年間間平平均均風風速速２２～～３３mm のの仁仁木木・・余余市市地地区区でではは、、風風車車はは物物理理的的にに風風でで回回ららなないい
ここととがが明明ららかかににななりりままししたた。。採採算算ベベーーススにに合合わわなないいばばかかりりかか、、脱脱炭炭素素ににももなならら
ずず、、風風車車建建設設自自体体のの意意義義がが疑疑わわれれてておおりりまますす。。  

そそのの根根拠拠はは、、主主人人（（宮宮下下周周平平））のの出出ししてておおりりまますす「「風風のの祈祈りり」」第第９９章章、、第第７７
章章にに詳詳ししくく書書かかれれてておおりりまますす（（議議員員ささんんににはは事事務務局局かからら資資料料配配布布））。。  
  

２２番番目目、、自自然然へへののダダメメーージジ、、全全国国１１番番・・２２番番  

（（公公益益財財団団法法人人））日日本本自自然然保保護護協協会会のの５５年年間間ににわわたたるる調調査査結結果果にによよりりまますすとと、、
全全国国２２６６７７カカ所所中中、、仁仁木木はは全全国国ワワーースストト２２とといいうう事事ででししたた。。環環境境調調査査だだけけでですす
ととワワーースストト１１ででししたた。。  

そそれれもも詳詳ししいいここととはは、、参参考考資資料料「「風風のの祈祈りり」」のの第第１１００章章ににかかかかれれてておおりりまますす。。  
  

３３番番目目、、最最後後はは、、自自治治体体とと町町民民ににツツケケがが  

とといいうう事事でで、、≪≪再再生生可可能能エエネネルルギギーー特特別別措措置置法法≫≫とと言言うう風風車車にに関関係係すするる法法律律
ににつついいててでですす。。  
関関西西電電力力はは、、事事ああるるごごととにに、、「「すすべべてて法法律律にに則則っってて進進めめてていいまますすののでで、、ごご安安心心
くくだだささいい」」とと言言わわれれるるののでで、、わわたたししもも読読んんででみみままししたた。。  
すするるとと、、業業者者ににはは、、使使用用済済みみ風風車車のの撤撤去去義義務務ががななくく、、努努力力義義務務ししかかなないいののでですす。。  
そそれれでで義義務務ははなないいののでですすがが、、後後でで撤撤去去ししまますすとといいうう約約束束、、契契約約書書をを交交ししたたととしし
ててもも、、そそれれにに業業者者がが違違反反ししたた場場合合、、最最大大１１００００万万円円のの罰罰金金かか、、１１年年のの禁禁固固刑刑とと
いいうう事事ににななっってていいまますす。。  
中中型型風風車車（（仁仁木木はは大大型型））１１基基撤撤去去すするるののにに３３億億円円かかかかるるとと言言わわれれてておおりりまますすのの
でで、、３３００基基なならら１１００００億億円円以以上上かかかかるるここととににななりりまますす。。  
誰誰ででもも罰罰金金１１００００万万円円払払うう方方をを選選ぶぶとと思思いいまますす。。」」  
  

ここれれはは、、銀銀山山やや大大江江だだけけででははななくく仁仁木木町町民民全全体体のの問問題題ななののでですす。。国国かかららのの補補
助助金金やや、、企企業業かかららのの寄寄付付金金・・固固定定資資産産税税ななどど、、どどれれほほどどももららっったたととししててもも、、自自
治治体体ととししてて採採算算のの取取れれるる話話ででははなないいとと思思わわれれまますす。。最最終終的的なな責責任任はは当当該該自自治治体体
（（つつままりり住住民民））ににかかかかっっててくくるるかかららでですす。。  
実実際際にに、、業業者者がが去去っってて、、撤撤去去出出来来なないい自自治治体体がが壊壊れれたた風風車車ををそそののままままににししてていい
るる光光景景がが増増ええててききままししたた。。映映像像ででいいろろいいろろ見見るるここととがが出出来来まますす。。  
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参参考考資資料料、、「「風風車車チチララシシ」」のの３３月月１１１１日日号号、、「「風風のの祈祈りり」」のの６６章章・・１１００章章  
  

４４番番目目、、事事業業者者はは責責任任逃逃れれ出出来来るる仕仕組組みみ  
事事業業者者はは、、投投資資フファァンンドド目目的的ののＳＳＰＰＣＣ（（合合同同会会社社・・特特別別目目的的会会社社））をを作作っってて

業業務務をを委委託託しし、、入入金金先先はは別別ににペペーーパパーーカカンンパパニニーーをを作作っってて送送金金ささせせ、、都都合合がが悪悪
くくななれればばいいつつででももＳＳＰＰＣＣをを倒倒産産ささせせてて親親会会社社がが責責任任逃逃れれ出出来来るる巧巧妙妙なな仕仕組組みみにに
ななっってていいまますす。。参参考考資資料料、、「「風風のの祈祈りり」」第第６６章章  
関関電電のの方方がが、、銀銀山山のの説説明明会会のの時時にに自自らら発発表表さされれてていいままししたたしし、、自自然然保保護護協協会会のの
方方もも、、全全国国ででそそうういいうう事事がが色色々々起起ここっってていいるるとと言言わわれれてていいままししたた。。  
  

最最後後にに、、仁仁木木のの原原生生林林ににつついいてて  
全全国国的的にに、、自自然然破破壊壊がが進進みみ、、原原生生林林がが１１８８％％にに減減っっててししままいいままししたた。。（（ここれれ

かからら北北海海道道でではは３３００００００基基以以上上のの風風車車のの建建設設計計画画ががああるるののでで、、計計画画がが実実行行さされれ
れればばももっっとと減減るるとと思思いいまますす））  

そそのの原原生生林林ののほほととんんどどはは人人里里離離れれてていいまますす。。  
仁仁木木ののよよううにに民民家家やや農農地地にに隣隣接接ししてて存存在在すするる原原生生林林はは、、全全国国ででもも数数少少なないいののでで
すす。。そそのの希希少少なな山山かからら流流れれ出出るる清清冽冽なな水水でで、、美美味味ししいい仁仁木木ののおお米米もも果果物物ももミミニニ
トトママトトもも育育ちち、、山山菜菜やや天天然然ののキキノノココににもも恵恵ままれれてて、、人人々々はは皆皆親親切切ででややささししくくしし
ててくくれれまますす。。日日本本ででももままれれににみみるる、、土土地地柄柄、、人人柄柄ななののでですす。。誰誰ででももがが住住みみたたいい
とと思思うう美美ししくくもも豊豊かかななととこころろでですす。。  
そそれれがが、、何何物物ににもも代代ええががたたいい仁仁木木のの財財産産でであありり、、宝宝でですす。。村村おおここししはは、、ここのの自自
然然をを壊壊ささなないいここととをを原原点点ととすすべべききででははなないいででししょょううかか。。  
  

仁仁木木ににずずっっとと在在住住のの方方はは、、そそれれがが当当たたりり前前ののよよううにに思思わわれれてていいるるかかももししれれまま
せせんんがが、、都都会会かからら来来たた人人たたちちはは、、そそうういいうう事事がが本本当当ににあありりががたたくく貴貴重重ななここととだだ
ととひひししひひししとと感感じじてていいまますす。。  

  
一一度度壊壊さされれたた森森林林はは１１００００年年経経たたななけけれればば戻戻ららなないいそそううでですす。。ししかかしし、、自自然然

林林・・原原生生林林はは、、何何百百年年経経っっててもも元元にに服服すすののはは難難ししいいとと言言わわれれてていいまますす。。植植林林ささ
れれたた山山でではは、、植植生生がが変変わわりり、、山山菜菜もも育育たたずず、、動動物物ののエエササももななくくななるるののでで、、生生態態
系系もも変変わわりり、、水水源源もも水水路路もも変変わわっっててししままううかかららでですす。。  

ここれれもも、、」」自自然然保保護護協協会会のの方方かからら直直接接おお伺伺いい致致ししままししたた。。  
仁仁木木はは今今、、大大ききなな選選択択をを迫迫らられれてていいまますす。。是是非非、、議議員員のの皆皆様様ににはは、、百百年年、、千千年年
のの大大計計をを立立てててて頂頂ききたたいいとと願願っっててややみみまませせんん。。以以上上でですす。。  
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最最後後ままででおお聞聞ききいいたただだききままししてて、、あありりががととううごござざいいままししたた。。  
  
  

    ――――  意意見見質質疑疑とと応応答答――――    

  

意意見見質質疑疑１１  佐佐藤藤秀秀教教議議員員  
本本日日はは、、ごご出出席席いいたただだききままししてて、、大大変変あありりががととううごござざいいまますす。。たただだいいまま３３名名

のの方方かからら、、ここのの陳陳情情書書４４項項目目ににつついいてて様様々々なな熱熱いい思思いいをを語語っってていいたただだききままししてて、、
私私もも今今後後ここのの風風力力発発電電ににつついいてて、、良良いいののかか悪悪いいののかかとといいうう部部分分でで、、非非常常にに参参考考
ににななりりままししたた。。  
そそれれでで、、ここのの「「仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会（（以以下下考考ええるる会会））」」はは、、ここれれははいい
つつ発発足足ししてて現現在在構構成成者者数数はは何何名名ででししょょううかか。。  
  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

正正式式にに発発足足、、記記録録ととししてていいるるののはは、、２２００２２２２年年８８月月１１日日でですす。。構構成成メメンンババーー
はは約約８８００人人くくららいいでですす。。  
  

意意見見質質疑疑２２  佐佐藤藤秀秀教教議議員員  
私私ももいいつつもも考考ええるる会会のの学学習習会会にに参参加加ささせせてていいたただだいいてておおりりまますす。。大大変変勉勉強強にに

ななっってておおりりまますす。。そそれれでで、、毎毎回回ここののままほほろろばばささんんのの冊冊子子をを資資料料ととししてて頂頂いいてておお
りりまますす。。ここれれはは、、ままほほろろばばささんんがが発発行行ししてていいるるとといいうう事事でで、、私私はは当当初初、、考考ええるる
会会でで作作っってていいるる冊冊子子ななののかかななとと思思いいままししたたらら、、ここここにに、、ままほほろろばば主主人人宮宮下下周周平平
ささんんとといいうう事事でで、、名名称称もも謳謳っってておおりりまますすののでで、、ここれれはは、、ままほほろろばばささんんのの冊冊子子なな
んんだだななとと言言うう風風にに理理解解ししてていいるるととこころろななんんでですすけけれれどどもも、、そそももそそもも、、ここのの考考ええ
るる会会ととままほほろろばばささんんのの関関係係性性、、ここれれににつついいててははどどののよよううなな関関係係ににああるるののかか、、ちち
ょょっっととおお聞聞ききししたたいいんんでですすがが。。  
  
  

参参考考人人  宮宮下下洋洋子子（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
「「風風のの祈祈りり」」のの冊冊子子ににつついいててはは、、最最初初、、代代表表のの瀬瀬川川ささんんがが毎毎日日ののよよううにに、、銀銀山山
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にに織織りり込込みみチチララシシをを入入れれらられれてて、、成成果果ををああげげらられれてていいたたののでで、、現現在在でではは８８５５パパ
ーーセセンントトもものの署署名名数数もも上上ががっってていいまますすしし、、そそれれでで、、本本町町のの方方ででもも少少ししチチララシシをを
入入れれたた方方がが良良いいののででははなないいかかとといいうう事事ににななりりままししたた。。  
  

ももととももとと、、ここのの「「風風のの祈祈りり」」とと言言ううののはは、、主主人人がが札札幌幌ででままほほろろばばとと言言うう自自然然
食食品品店店をを経経営営ししてておおりりままししてて、、そそここでで毎毎月月おお客客様様向向けけにに出出ししてていいるるおお便便りりでで、、
仁仁木木のの自自然然農農園園のの方方ででははここんんなな状状況況ににななっってていいまますす、、とといいうう事事ををおお知知ららせせししてて
出出ししてていいたたんんでですす。。  

そそれれをを、、仁仁木木のの本本町町ででもも流流用用ししてて、、ででももそそのの時時にに、、考考ええるる会会・・宮宮下下周周平平とと名名
前前をを入入れれ替替ええれればば良良かかっったたんんでですすがが、、最最初初のの時時点点ででううっっかかりりししてて、、そそれれででずずっっ
ととそそののままままににななっっててししままっってて、、何何かか少少しし皆皆ささんんにに不不信信をを抱抱かかせせててししままっったたかかなな
とと思思いいまますす。。申申しし訳訳あありりまませせんん。。  
  
  関関係係性性とと言言ううののはは、、ままほほろろばば自自然然農農園園でではは、、東東京京ととかか千千葉葉ととかか京京都都ととかか都都会会
のの方方かからら、、ややははりり仁仁木木のの自自然然にに憧憧れれてて、、仁仁木木にに住住みみたたいいととかか、、ままほほろろばばののよようう
にに農農業業ををししたたいいととかかいいうう事事でで、、研研修修生生ととししてて憧憧れれてて来来らられれてていいるる方方たたちちととかかがが、、  
何何組組ももおおらられれままししたた。。  
そそのの方方たたちちのの中中にに、、今今回回参参考考人人ににななっったた酒酒井井ささんんももおおらられれままししてて、、酒酒井井ささんんがが、、
ままずず関関電電のの「「配配慮慮書書」」縦縦覧覧とと言言ううののをを見見つつけけままししてて、、そそれれがが、、去去年年のの６６月月半半ばば
こころろだだっったたとと思思いいまますす。。酒酒井井ささんんもも瀬瀬川川ささんんもも同同じじ銀銀山山だだっったたののでで、、そそれれでで、、
おお互互いいにに知知りり合合ううよよううににななりりままししたた。。  
そそししてて、、「「みみんんななでで「「意意見見書書」」をを出出ししままししょょうう」」とといいうう事事ににななりりままししたた。。  
  

そそのの時時にに、、瀬瀬川川ささんんのの出出さされれたた「「意意見見書書」」がが本本当当にに素素晴晴ららししくく、、何何とといいううかか、、
私私たたちちもも大大変変感感動動をを受受けけままししてて、、ここのの方方にに代代表表ににななっってて頂頂けけれればば、、本本当当にに良良いい
ななとと言言うう事事でで、、みみんんななでで推推薦薦ししててななっってて頂頂ききままししたた。。  
  

そそのの後後、、酒酒井井ささんんににはは事事務務局局ををややっってて頂頂いいてて、、瀬瀬川川ささんんとと主主人人とと私私はは、、文文章章
をを書書いいたたりり、、主主人人はは学学習習会会のの講講師師のの方方たたちちをを手手配配ししたたりり、、おお互互いいににううままくく役役割割
分分担担がが出出来来てて協協力力ししああいいななががらら今今ままででややっっててききたた感感じじでですす。。  
  
  

意意見見質質疑疑３３  佐佐藤藤秀秀教教議議員員  
ももうう一一度度でですすねね。。瀬瀬川川ささんんととままほほろろばばささんんととのの出出会会いいのの所所がが少少ししぼぼややけけてていい

てて、、瀬瀬川川ささんんのの意意見見書書とと言言うう話話もも出出ててききままししたたののでで、、ここれれとと瀬瀬川川ささんんととのの出出会会
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いいををももうう少少しし、、ももううちちょょっっとと詳詳ししくくごご説説明明願願ええなないいででししょょううかか。。  
  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

今今、、宮宮下下ささんんかかららおお話話ががああっったたよよううにに、、６６月月一一杯杯とといいうう事事でで、、意意見見書書をを提提出出
ししてて、、そそれれをを読読んんでで下下ささっったた宮宮下下会会長長かからら電電話話ををいいたただだいいてて、、「「活活動動をを一一緒緒にに
ししままししょょうう」」とと言言ううよよううなな話話かからら始始ままりりままししたた。。  
  
  

意意見見質質疑疑４４  佐佐藤藤秀秀教教議議員員  
考考ええるる会会がが風風力力発発電電にに反反対対すするる理理由由ととししてて、、４４項項目目あありりまますすがが、、そそののここととにに

つついいてて３３月月定定例例会会でで論論議議をを尽尽くくししてていいたただだききたたいいとといいうう事事でですすがが、、ここうういいうう形形
のの中中でで、、すすぐぐ本本会会議議のの方方でで論論議議とと言言うう話話ににははななららなないいんんでですす。。一一応応、、今今回回ここのの
よよううにに総総務務経経済済常常任任委委員員会会にに付付託託さされれてて、、ここののよよううなな場場ででここれれかからら審審議議さされれるる
ここととににななりりまますす。。論論議議はは尽尽くくすすけけれれどどもも、、尽尽くくししたた先先どどううななるるののかか、、そそのの先先がが
どどううももちちょょっっとと見見ええなないいんんでですす。。  
そそれれでで論論議議をを尽尽くくししたたののちちにに、、議議会会ににどどううししてて欲欲ししいいののかか、、そそのの辺辺のの主主旨旨ににつつ
いいててちちょょっっととおお伺伺いいししたたいいとと思思いいまますす。。  
  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

先先ほほどどのの意意見見陳陳述述のの最最後後のの方方にに述述べべままししたたよよううにに、、出出来来れればば風風力力発発電電計計画画をを
中中止止すするるよよううににししてていいたただだききたたいい。。そそれれをを町町長長かからら知知事事にに働働きき掛掛けけててももららいいたた
いいとといいうう事事でですす。。そそれれでで風風力力発発電電がが中中止止とといいうう事事ににななれればば、、先先ほほどど述述べべたたよようう
にに原原風風景景のの残残るる仁仁木木町町のの町町づづくくりりとといいううよよううななここととをを進進めめてて行行っってていいたただだききたた
いい。。そそれれににはは、、会会ととししててもも協協力力ををししてていいききたたいいとといいううよよううなな考考ええ方方でですす  
  
  

参参考考人人  宮宮下下洋洋子子（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
そそうういいううふふううににししてて、、議議会会のの皆皆様様ににもも私私たたちちのの主主張張ししてていいるるととこころろをを理理解解しし

てていいたただだききたたいい。。そそししてて、、次次はは陳陳情情書書ででははななくく請請願願書書とと言言うう形形でで、、紹紹介介議議員員にに
ななっってて下下ささるる方方ががああれればば、、ままたた、、議議会会ににああげげてて皆皆ささんんでで決決議議すするる所所ままでで持持っってて
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行行っってていいたただだけけれればばとといいううののももあありりまますす。。  
  
そそれれかからら、、そそれれをを、、町町長長ささんんにに上上げげてていいたただだききたたいい。。知知事事にに上上げげてていいたただだきき

たたいいとといいうう事事とと同同時時にに、、業業者者のの方方ににもも町町ととししてて反反対対のの態態度度をを示示ししてていいたただだききたた
いいとといいうう事事でですす。。  

  
だだいいたたいい全全国国的的ににみみてて、、地地方方のの首首長長のの方方がが業業者者のの方方とと色色々々おお約約束束ししたたここととがが

トトララブブルルのの原原因因ににななっってていいるるととこころろがが多多いいしし、、中中止止ににななっってていいるるととこころろとと言言うう
ののはは、、ややははりり町町長長ささんんがが反反対対すするる、、市市長長ささんんがが反反対対すするるとといいうう事事ががいいちちばばんん大大
ききいいよよううでですす。。  

そそれれかからら、、水水源源涵涵養養保保安安林林のの解解除除とと言言ううののもも、、町町長長ささんんのの許許可可ががななけけれればば出出
来来なないいしし、、そそれれががななけけれればば風風車車はは建建設設ででききまませせんんののでで、、そそここでで町町長長ささんんのの役役割割
とと言言ううののはは非非常常にに大大ききいいとと思思いいまますす。。  
ややははりり、、町町長長ささんんににはは業業者者のの方方ととししっっかかりりとと向向きき合合っってていいたただだききたたいいとと思思いいまま
すす。。  
  

意意見見質質疑疑５５  佐佐藤藤秀秀教教議議員員  
あありりががととううごござざいいまますす。。内内容容ににつついいててはは、、ほほぼぼ理理解解ししままししたた。。  

わわれれわわれれもも今今回回初初めめててのの第第１１回回目目のの委委員員会会でですすののでで、、今今後後、、町町かからら聴聴取取、、提提出出
ししてて頂頂いいたた資資料料ななどどををももととにに、、ここれれかからら本本格格的的にに論論議議がが始始ままるるとと思思ううんんでですす。。
最最終終的的ににどどううななるるかかはは、、ここれれかかららのの話話ににななりりまますすがが、、今今、、宮宮下下参参考考人人ささんんかからら
ののおお話話をを伺伺っったた中中でで、、ししっっかかりりそそのの辺辺をを検検討討ししてて参参りりたたいいとと思思いいまますす。。  
最最後後にに、、参参考考ままででにに直直近近ででのの署署名名数数はは分分かかるるんんででししょょううかか。。  
  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

２２００２２３３年年５５月月１１００日日現現在在でで、、  
銀銀山山がが３３３３８８名名・・８８５５％％、、  大大江江がが６６００名名・・２２８８％％、、  然然別別がが１１５５名名・・１１５５％％  
仁仁木木がが６６６６８８名名・・３３２２％％、、  仁仁木木町町合合計計１１１１００１１名名・・３３９９％％、、  
  

そそのの他他、、仁仁木木町町以以外外のの道道内内外外、、札札幌幌市市・・余余市市町町ななどど全全部部でで４４２２００９９名名  
ネネッットト署署名名がが 11 万万８８５５００名名、、合合計計 11 万万６６１１６６００名名でですす。。以以上上でですす。。  
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意意見見質質疑疑１１  野野崎崎明明廣廣議議員員  
今今日日はは大大変変あありりががととううごござざいいまますす。。  

ささききほほどどかからら、、いいろろいいろろなな思思いいのの中中でで、、自自然然をを大大切切ににししたたいいとといいうう気気持持ちち、、自自
分分ももここううややっってて仁仁木木町町銀銀山山地地区区にに住住んんでで自自然然とと言言ううももののをを大大切切ににししたたいいとといいうう
気気持持ちちもも十十分分ににあありりまますす。。  
一一方方、、今今現現在在、、生生活活ししてていいくくううええでで、、どどううししててもも動動力力・・電電気気とと言言ううももののはは欠欠かか
せせなないいなないいののかかななとと思思いいまますす。。  
そそのの中中でで、、火火力力発発電電だだけけでではは耐耐用用年年数数的的ななももののもも関関連連ししててききまますすしし、、今今後後どどのの
よよううななここととがが起起ききるるののかかとといいうう事事ももいいろろいいろろとと考考ええてていいかかななけけれればばななららなないいとと、、
自自分分ととししててはは思思ううんんでですすけけれれどどもも、、ここううややっってて火火力力だだけけにに頼頼っってていいてていいいいののかか
とといいううこことともも考考ええまますすしし、、自自分分でで太太陽陽光光発発電電ををややっってていいるる方方ももおおらられれるるとと思思いい
まますす。。そそうういいうう形形のの中中でで、、自自分分ででややっってていいけけるるんんででああれればばいいいいんんでですすけけれれどどもも、、  
ここれれ最最終終的的ににはは火火力力がが動動かかなないいとといいううととききににはは、、皆皆ささんんどどうういいうう風風にに感感じじてておお
らられれるるののかか少少ししおお伺伺いいししたたいいとと思思いいまますす。。  
  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

ここのの半半年年間間色色々々調調べべてていいくく中中でで、、電電力力ににつついいてて分分かかっったたここととはは、、原原発発ががああっっ
ててもも、、太太陽陽光光パパネネルルががああっっててもも、、風風力力発発電電ががああっっててもも、、そそれれとと匹匹敵敵すするる火火力力発発
電電をを必必ずず整整備備ししててああるるとといいううここととをを勉勉強強ししままししたた。。とといいうう事事はは、、今今もも火火力力発発電電
ををずずっっとと使使いい続続けけてていいるるとといいううここととだだとと思思いいまますす。。ももっっとと言言ううとと、、火火力力発発電電だだ
けけででややっってていいるるよよううななここととがが現現状状ででははなないいかかとと思思いいまますす。。ししかかももそそのの 33 割割はは、、
人人口口減減ととかか家家電電製製品品のの性性能能がが良良くくななっってていいるる関関係係でで、、電電気気ををああままりり使使わわななくくなな
っってていいるるとといいううここととももネネッットトでで知知りりままししたた。。  

そそんんなな中中でで、、太太陽陽光光パパネネルルににつついいててはは量量子子ドドッットトパパネネルルとといいうう、、今今のの８８倍倍かか
らら 1100 倍倍くくららいい電電力力をを取取れれるるとといいううパパネネルルがが既既ににででききてていいてて、、そそちちららににシシフフトト
ししかかけけてていいるるとといいうう情情報報ももあありりまますす。。  

ああとと、、青青山山参参議議院院議議員員がが、、メメタタンンハハイイドドレレーートトののほほううもも推推進進ししてていいくくよよううなな
ここととをを話話ししてておおらられれままししたた。。  

ままたた火火力力発発電電でではは、、海海底底深深くくでで二二酸酸化化炭炭素素をを溶溶かかすすととかか、、地地中中近近くくでで石石灰灰化化
すするるととかか、、何何かかそそううゆゆうう風風なな技技術術もも進進んんででいいるるとといいうう事事でで、、そそれれでで天天然然ガガススもも
豊豊富富ににああるる、、石石油油はは 3300 年年ででななくくななるるとといいうう事事をを、、過過去去 22 回回聞聞いいてていいててもも無無くく
ななっってていいまませせんん。。原原発発ののここととををややっってていいるる武武田田邦邦彦彦先先生生はは、、石石油油はは 11000000 年年以以
上上ああるるとといいうう事事もも言言っってておおらられれまますす。。技技術術もも進進みみ、、火火力力発発電電のの二二酸酸化化炭炭素素低低減減
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のの技技術術もも進進みみとといいうう事事でで、、火火力力発発電電でで十十分分いいけけるるののででははなないいかかとと言言ううよよううなな感感
じじががししてていいまますす。。  
  
  

参参考考人人  宮宮下下洋洋子子（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
仁仁木木町町主主催催のの再再エエネネ学学習習会会にに参参加加ささせせてていいたただだいいたたんんでですすけけれれどど、、講講師師のの方方

もも、、全全国国をを歩歩いいててみみてて、、「「二二酸酸化化炭炭素素のの排排出出量量はは、、技技術術革革新新でで驚驚くくほほどど少少ななくく
ななっってていいててびびっっくくりりししままししたた。。」」とといいうう事事でで、、二二酸酸化化炭炭素素ににつついいててはは、、言言わわれれ
るるほほどど心心配配ははなないいよよううでですす。。  
  

石石油油やや石石炭炭のの供供給給量量ににつついいててはは、、日日本本はは輸輸入入がが多多いいののでで、、そそれれがが途途絶絶ええたた時時
ににはは混混乱乱すするるとと思思いいまますす。。  
新新たたにに新新ししいい技技術術ででももっってて採採掘掘すするるとといいうう方方法法ももああるるかかとと思思いいまますすがが、、社社会会全全
体体のの趨趨勢勢ははそそちちららのの方方ににはは向向かかっっててなないいとと思思いいまますす。。  
  

一一番番リリススククもも初初期期投投資資もも少少ななくく、、都都会会でではは出出来来なないいけけれれどど、、仁仁木木町町でではは出出来来
るるののででははなないいかかとと思思わわれれるるののはは、、小小水水力力発発電電ででははなないいかかななとと思思いいまますす。。  
小小水水力力発発電電のの新新ししいい技技術術もも進進んんでで参参りりままししてて、、昔昔のの何何倍倍かか何何十十倍倍かかののエエネネルルギギ
ーーをを創創出出ででききるるそそううでですす。。  
そそれれはは風風車車やや、、ソソーーララーーやや、、水水素素やや、、核核融融合合ののよよううにに初初期期投投資資ににそそんんななににおお金金
ががかかかかりりまませせんんしし、、地地のの利利をを生生かかししてて地地域域内内自自給給ででききるる一一番番安安易易でで手手っっ取取りり早早
いい方方法法ででははなないいかかとと思思いいまますす。。小小水水力力もも再再エエネネ補補助助金金のの対対象象ににななっってていいまますすしし、、  
小小水水力力はは、、町町のの財財政政レレベベルルででもも実実現現可可能能なな自自然然ににややささししいいエエネネルルギギーー源源だだとと思思
いいまますす（（小小水水力力発発電電ででエエネネルルギギーー自自給給ををししてていいるる町町にに移移住住者者がが増増ええたたそそううでですす））  
  

そそれれかからら、、山山林林もも豊豊かかでですすののでで、、薪薪スストトーーブブををももっっとと取取りり入入れれるるととかか（（都都会会
かかららのの移移住住者者ににととっっててはは、、薪薪スストトーーブブはは憧憧れれののエエネネルルギギーー源源でですす））  
  
  

意意見見質質疑疑２２  野野崎崎明明廣廣議議員員  
今今ここここにに６６４４基基のの風風車車がが建建ちちまますすとと、、そそのの電電力力ははどどここにに行行くくんんでですすかか、、とといい

うう事事もも懸懸念念さされれまますす。。そそれれにに対対ししてて、、仁仁木木町町ととししてて自自然然破破壊壊がが進進んんででししままううとと
いいうう事事にに対対ししててもも、、自自分分ららににととっっててはは非非常常にに不不安安材材料料ににななるるののかかななとと言言うう感感じじ
ももししてていいまますす。。  
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先先ほほどど、、町町長長のの方方かからら、、「「住住民民がが生生活活ししてていいくくううええでで、、今今回回、、不不安安材材料料がが非非

常常ににたたくくささんんあありりまますすがが、、そそれれにに対対ししてて、、町町ととししててもも善善処処ししてていいききたたいい」」  
とといいうう事事もも述述べべらられれてておおりりままししたたしし、、ここのの先先関関電電ががどどののよよううなな対対応応ををししててくく

るるののかかとといいうう事事にに対対ししててもも、、どどうういいうう対対応応ををししててくくるるののかか、、調調査査内内容容ががどどうう出出
ててくくるるののかかとといいうう事事がが、、全全くく分分かかららなないい状状況況のの中中でで取取りり組組んんででいいかかななけけれればばなな
ららなないいとといいうう事事もも実実態態ととししててははああるるとと思思いいまますす。。今今後後ももままたた勉勉強強会会ももおお聞聞かかせせ
いいたただだききななががらら、、自自分分たたちちととししててもも勉勉強強ししてていいききたたいいななとと思思っってていいまますす。。  
  
  

意意見見質質疑疑６６  佐佐藤藤秀秀教教議議員員  
先先ほほどど、、酒酒井井参参考考人人ささんんのの方方かからら、、仁仁木木町町にに移移住住ししててききたた経経緯緯等等もも含含めめてていい

ろろいいろろおお話話ががあありりままししたたがが、、酒酒井井ささんんをを始始めめ、、傍傍聴聴ををさされれてていいるる方方のの中中ににもも、、
農農業業をを目目指指ししてて仁仁木木町町にに夢夢をを持持っっててここらられれたた方方がが多多くくいいららっっししゃゃるるとと思思いいまますす。。  
仮仮にに、、ここのの風風車車建建設設がが実実施施さされれたた場場合合、、皆皆ささんんはは仁仁木木町町をを離離れれてていいくくんんででししょょ
ううかか。。ここののまままま残残らられれてて農農業業をを頑頑張張らられれるるののかか、、町町ととししててはは是是非非、、人人口口減減少少にに
苦苦ししんんででいいまますすののでで、、ぜぜひひ残残っってていいたただだききたたいいんんでですすがが、、そそのの辺辺のの所所ははどどううおお
考考ええななんんででししょょううかか。。  
  
  

参参考考人人  宮宮下下洋洋子子（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
実実はは、、私私たたちちがが風風車車にに対対ししてて反反対対ををししてていいるるとといいううののはは、、ももととももとと、、昨昨年年６６

月月にに、、ままほほろろばば農農園園にに研研修修にに来来てていいるる３３組組ののごご夫夫婦婦のの方方たたちちががおおらられれままししてて、、
（（ごご夫夫婦婦ででなないい方方ももいいららっっししゃゃるるんんでですすがが））仁仁木木町町にに土土地地をを取取得得ししたたいいとといいうう
事事でで、、６６月月一一杯杯でで農農業業委委員員会会のの審審査査をを経経てて、、７７月月ににはは新新規規就就農農出出来来るる予予定定ででしし
たた。。ととこころろがが６６月月半半ばばにに農農業業委委員員会会がが開開かかれれるる直直前前ににななっってて風風車車がが出出来来るるとといい
うう事事がが分分かかっってて、、ししかかもも購購入入すするる予予定定のの３３カカ所所がが銀銀山山とと大大江江でで、、ししかかもも、、２２かか
所所はは風風車車にに隣隣接接ししたた土土地地ででししたた。。  

皆皆ささんんちちょょっっとと二二のの足足をを踏踏ままれれままししてて、、そそれれでで一一応応、、状状況況をを見見極極めめるるままでで、、
保保留留とといいうう事事でで、、農農業業委委員員会会ににおお願願いいししたたんんでですすがが、、「「すすぐぐにに買買わわなないいののででああ
れればばキキャャンンセセルルししかかなないいでですすよよ」」とと言言わわれれ、、仕仕方方ななくくキキャャンンセセルルににななりりままししたた。。  

  
だだけけどど、、そそののたためめにに引引っっ越越ししててききたた人人たたちちはは、、ままだだ、、状状況況をを見見ななががらら残残っってて

いいまますすしし（（一一組組はは、、奥奥様様がが電電磁磁波波やや低低周周波波にに弱弱いい方方だだっったたののでで、、諦諦めめてて九九州州にに
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引引っっ越越さされれままししたた。。寿寿都都のの風風車車のの前前をを車車でで通通るるだだけけでで耳耳のの後後ろろにに圧圧をを受受けけてて痛痛
くくななるるそそううでですす））  
  

そそれれににももうう皆皆ささんん近近隣隣かからら来来たた人人たたちちででははななくく、、東東京京やや京京都都ななどど都都会会のの方方かか
らら来来たた方方たたちちななののでで、、来来るるたためめににはは、、一一大大決決心心ををししてて、、家家もも売売っったたりり、、以以前前のの
職職業業もも辞辞めめたたりり、、ももうう生生活活のの拠拠点点ももななくくししてて、、非非常常ににいいまま、、宙宙ぶぶららりりんんのの形形でで、、
一一生生懸懸命命風風車車反反対対のの運運動動ををややっってておおりりまますす。。  

  
そそれれとと、、ままほほろろばば自自然然農農園園にに援援農農ににききてて下下ささるる方方たたちちもも、、年年間間でで延延べべ１１００００

００人人くくららいいににななるるんんでですすがが、、そそのの方方たたちちのの中中でで、、風風車車ががななけけれればば、、将将来来仁仁木木にに
移移住住ししたたいいとといいうう方方々々もも複複数数おおらられれまますす。。  
全全国国かからら色色んんなな方方がが訪訪ねねてて来来らられれてて、、ややははりり、、仁仁木木はは本本当当にに良良いいととこころろだだとと言言
っっててくくれれるるののでで、、本本当当にに仁仁木木ののここのの自自然然ををどどううししててもも残残ししてていいたただだききたたいいとと思思
いいまますす。。  
  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

移移住住者者全全体体のの話話ををすするるとと、、ももししここのの町町にに、、農農地地やや家家ををすすででにに購購入入ししてていいるるのの
ででああれればば、、すすぐぐにに出出てていいくくとといいうう事事ににははななららなないいののかかななとと想想像像ししまますすがが、、ままだだ
買買っってていいなないいののででああれればば、、出出てていいくく農農業業者者ももいいるるののででははなないいかかとと考考ええてていいまますす。。  

私私自自身身ににととっっててはは、、ここうういいっったた自自然然豊豊かかなな環環境境でで子子育育ててををししたたいいとといいうう事事でで、、
仁仁木木町町ににおお世世話話ににななっってていいまますす。。本本当当にに銀銀山山はは良良いい方方々々、、親親切切なな方方々々でで、、色色んん
ななイイベベンントトももああっってて感感謝謝ししてていいるるんんでですすけけれれどどもも、、工工事事がが始始ままっったたらら、、娘娘がが出出
てていいくくとと言言っってていいるるののももあありりまますすしし、、私私たたちち家家族族もも、、直直近近蘭蘭越越町町のの１１２２００メメーー
トトルルのの風風車車をを見見たたののでですすがが、、仁仁木木町町はは１１００００メメーートトルル、、２２００００メメーートトルルとと言言うう
よよううなな計計画画でですす。。  

そそううすするるとと、、ここここににはは住住めめなないいととななるるとと、、出出てて行行かかざざるるをを得得なないいののかかななとといい
うう事事をを今今はは想想定定ししてていいまますす。。  
  
  

意意見見質質疑疑１１  麿麿  直直之之議議員員  
いいくくつつかか質質問問ささせせてていいたただだけけれればばとと思思ううんんでですすがが、、現現状状確確認認ののたためめのの質質問問とと

捉捉ええてて頂頂けけれればばとと思思いいまますす。。  
先先ほほどど、、代代表表のの方方かからら、、会会のの構構成成員員ががだだいいたたいい８８００名名ぐぐららいいとと言言ううよよううななおお話話
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ががああっったたんんでですすけけれれどど、、実実際際にに仁仁木木町町民民ははそそのの中中にに何何人人ぐぐららいいななんんででししょょううかか。。  
  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

仁仁木木町町民民はは３３００人人ぐぐららいいでですす。。後後はは札札幌幌市市ととかか余余市市町町ととかかでですす。。  
  
  

意意見見質質疑疑２２  麿麿  直直之之議議員員  
今今回回、、皆皆様様のの会会のの方方でではは、、古古平平町町・・余余市市町町のの方方ににもも同同様様にに陳陳情情書書をを出出さされれてて

いいるるんんででししょょううかか。。  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

いいいいええ、、仁仁木木町町以以外外ににはは出出ししてていいまませせんん。。  
  

意意見見質質疑疑３３  麿麿  直直之之議議員員  
例例ええばば仁仁木木町町のの方方でで、、風風車車がが中中止止ににななっったた場場合合、、余余市市町町・・古古平平町町・・共共和和町町でで

はは進進んんででいいっったた場場合合、、そそれれはは問問題題なないいももののななんんででししょょううかか。。  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

問問題題ははああるるとと思思いいまますす。。余余市市町町はは余余市市町町でで進進んんででいいるるとと思思っってていいまますす。。古古平平
町町・・共共和和町町ににつついいててはは、、ちちょょっっとと把把握握がが出出来来てていいまませせんん。。  
  

意意見見質質疑疑４４  麿麿  直直之之議議員員  
陳陳情情書書のの中中でで、、ままずず１１番番目目のの低低周周波波ななどどにによよるる人人体体へへのの影影響響とといいうう事事でで、、もも

ちちろろんん皆皆様様かかららののおお話話でですすととかか、、資資料料とと言言ううととこころろででそそうういいうう方方々々ががいいららっっしし
ゃゃるる、、後後ははネネッットトででもも散散見見さされれるるとといいうう話話ももああるるんんでですすけけれれどどもも、、実実際際ににそそうう
いいうう被被害害にに遭遭わわれれてていいるる方方にに実実際際ににおお会会いいででききるるももののななんんででししょょううかか。。  
  

参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  
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一一番番わわかかりりややすすいいとといいううかか、、最最初初にに出出会会っったたののはは、、北北海海道道自自然然保保護護協協会会でで勉勉
強強会会をを開開いいてて下下ささっってていいるる佐佐々々木木ささんんでですす。。そそのの方方がが、、現現にに稚稚内内でで風風車車病病とと言言
ううかか、、睡睡眠眠障障害害にに遭遭わわれれてて、、そそれれででここのの活活動動をを始始めめたたとといいううよよううにに聞聞いいてておおりり
まますす。。  
  

意意見見質質疑疑５５  麿麿  直直之之議議員員  
どどここのの意意見見交交換換会会だだっったたかか勉勉強強会会だだっったたかかううろろ覚覚ええでで恐恐縮縮ななんんでですすけけれれどど、、

関関西西電電力力ささんんがが、、「「実実際際ににそそうういいうう方方にに合合わわせせててくくれれ」」みみたたいいなな話話ををししてていいてて、、  
「「調調べべたたけけれれどどそそんんなな人人ははいいなないい」」とといいうう事事だだっったたののでで、、今今後後何何かか進進んんででいいくく
中中でで、、そそうういいうう時時にに、、関関西西電電力力ささんんとと会会ううここととがが出出来来るる人人ががいいるるののかかななとと言言うう
ののをを思思っったたんんでですすけけれれどど、、  

そそのの稚稚内内のの佐佐々々木木ささんんででいいううとと、、車車でで少少しし遠遠くくままでで行行くくとと良良くく眠眠れれるるとといいうう
よよううなな話話ななんんでですすけけれれどどもも、、おおそそららくくそそここのの町町民民のの人人たたちちみみんんなな睡睡眠眠障障害害がが起起
ききてていいるるかか、、少少ななくくとともも何何人人かかにに起起ききてていいななけけれればばいいけけなないいももののななののかかななとと思思
ううんんでですすけけれれどど、、何何かかそそうういいうう医医学学的的根根拠拠をを基基にに、、そそうういいううここととをを訴訴ええらられれてて
いいるる方方をを実実際際にに連連れれててくくるるここととととかかとと言言ううののはは可可能能ななんんででししょょううかか。。  
  
  

参参考考人人  宮宮下下洋洋子子（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
ここれれはは非非常常にに難難ししいい問問題題でで、、科科学学的的なな因因果果関関係係ががなないいとといいうう事事でで、、業業者者のの方方

もも国国もも風風車車病病をを否否定定さされれてていいるるんんでですすけけれれどどもも、、実実際際ににはは身身近近にに佐佐々々木木代代表表のの
例例ももあありり、、科科学学的的因因果果関関係係ははななくくててもも事事実実ととししててああるるわわけけでですす。。  
  

例例ええばば、、当当別別町町のの方方がが寿寿都都町町にに行行っってて聞聞きき取取りり調調査査ををししたたそそううでですす。。すするるとと、、
そそのの時時ににはは被被害害をを訴訴ええらられれたたんんでですすけけれれどど、、そそれれををちちょょっっとと公公ににししてていいたただだけけ
まませせんんかかとといいうう事事でで、、再再度度調調査査にに行行くくここととににななっったたらら、、そそのの方方はは引引っっ越越ししててしし
ままわわれれたたんんでですす。。  

ここれれをを寿寿都都町町でで、、原原発発のの反反対対運運動動ををややっってていいるる代代表表のの方方にに話話すすとと、、ややははりり今今、、
寿寿都都町町でではは町町全全体体がが風風車車容容認認のの雰雰囲囲気気ににななっってていいるるののでで、、そそうういいうう中中でで、、自自分分
がが風風車車のの影影響響でで調調子子がが悪悪いいとといいうう風風ににはは言言ええななくくななっってていいてて、、そそここにに住住めめななくく
ななっっててししままううののだだそそううでですす。。  

  
どどううししてて寿寿都都町町のの方方たたちちがが何何もも言言わわななくくななっっててししままっったたかかとと言言ううとと、、  

風風車車をを建建ててたた時時ににはは、、毎毎月月だだかか毎毎年年だだかかちちょょっっとと忘忘れれたたんんでですすけけれれどど、、二二千千万万
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円円ずずつつ赤赤字字がが出出てて、、そそれれででここれれはは大大変変だだとといいうう事事でで、、反反対対運運動動もも起起ききたたりりししてて
いいたたんんだだけけれれどど、、そそののううちち、、「「再再生生可可能能エエネネルルギギーー特特別別措措置置法法」」（（以以後後、、再再エエ
ネネ特特措措法法））とと言言うう大大幅幅にに規規制制緩緩和和さされれたた法法律律がが出出来来てて、、「「FFIITT 法法」」とと言言ううののもも
出出来来てて、、風風車車のの電電気気をを１１キキロロワワッットト４４００円円でで買買ううとといいうう事事ににななっってて（（火火力力のの電電
気気はは１１００円円））そそれれかからら風風車車のの利利益益がが上上ががりり始始めめてて、、そそここにに風風車車にに反反対対ししてていいたた
漁漁協協にに対対ししてて５５千千万万円円のの寄寄付付ががああっったたりり、、町町にに対対ししててもも５５千千万万円円のの寄寄付付ががああっっ
たたりりししてて、、そそれれででみみんんなな反反対対すするる人人ががいいななくくななっったたそそううでですす。。  
  

そそうういいうう中中でで、、風風車車病病ににななっったた人人はは肩肩身身がが狭狭くくてて、、ややははりり、、口口にに出出せせななくくなな
っってていいるるしし、、公公ににイインンタタビビュューーををししたたいいとといいうう申申しし入入れれををすするるとと、、皆皆ささんん拒拒否否
さされれるるとといいううかかそそんんなな状状況況ににななっってていいまますす。。  
そそれれはは、、風風車車病病ががなないいとといいうう事事ででははななくくてて、、表表ににはは出出ににくくいいとといいうう事事でですす。。  
  
  

意意見見質質疑疑６６  麿麿  直直之之議議員員  
改改めめてて質質問問ななんんでですすけけれれどど、、別別ににここのの質質問問はは私私がが風風車車建建設設にに賛賛成成・・反反対対ししてて

いいるるとといいううよよううなな話話ででははななくくてて、、たただだ質質問問ととししてて捉捉ええてていいたただだききたたいいんんでですすがが、、
ももしし関関電電ささんんがが準準備備書書をを作作っってて色色んんなな調調査査ををししたた中中でで、、（（陳陳情情書書のの））１１～～３３のの
観観点点でで心心配配なないいとといいうう風風にに出出ててききたたらら、、皆皆ささんんはは賛賛成成さされれるるんんででししょょううかか。。  
  
  

参参考考人人  宮宮下下洋洋子子（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
関関電電ささんんはは、、「「再再エエネネ特特措措法法にに則則っってて、、法法律律にに則則っってて全全部部ややっってていいるるののでで何何

もも問問題題あありりまませせんん。。皆皆ささんん安安心心ししてて下下ささいい。。」」とといいうう事事がが、、関関電電ささんんののすすべべてて
ににおおけけるる基基本本的的なな姿姿勢勢ななんんでですす。。  

ここのの法法律律ががああるる為為にに、、以以前前ははももっっとと「「森森林林法法」」ととかかいいううののでで、、原原生生林林ととかかがが
守守らられれててききたたんんでですすけけれれどどもも、、そそれれががああるるとと大大型型風風車車だだととかかソソーーララーーだだととかかがが
出出来来なないい、、業業者者のの側側ににととっっててはは非非常常ににハハーードドルルがが高高くくてて出出来来なないいとといいうう事事でで、、
日日弁弁連連もも最最初初はは原原発発にに反反対対ししてていいままししたたののでで、、原原発発のの安安全全なな代代替替自自然然エエネネルルギギ
ーーとと言言うう形形でで、、風風車車ややソソーーララーーをを推推奨奨すするる立立場場かからら、、政政府府にに対対ししてて規規制制緩緩和和をを
提提言言ししてていいままししたた。。  
だだけけどど、、再再エエネネ特特措措法法自自体体がが非非常常ににザザルル法法ででおおかかししいいとといいうう事事がが、、日日本本弁弁護護士士
連連盟盟（（以以下下日日弁弁連連））のの先先生生方方もも、、いいろろいいろろ再再エエネネののトトララブブルルをを弁弁護護すするる中中でで分分
かかっっててききままししたた。。裁裁判判でで戦戦っっててもも、、再再エエネネ特特措措法法とと言言うう法法律律ががああるる為為にに負負けけてて
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いいるるわわけけでですすねね。。  
  
弁弁護護士士ささんんたたちちがが、、そそれれででどどんんどどんん自自然然がが破破壊壊さされれてていいくくとといいうう事事でで、、ここれれ

ででははいいけけなないいとといいうう事事でで、、昨昨年年のの確確かか１１１１月月かか１１２２月月頃頃だだっったたとと思思いいまますすけけれれ
どど、、日日弁弁連連主主催催でで「「再再エエネネをを考考ええるる全全国国シシンンポポジジウウムム」」がが開開かかれれままししたた。。  
そそここでで「「温温暖暖化化のの一一番番大大ききなな原原因因はは森森林林伐伐採採ででああるる」」  
酸酸素素をを出出ししてて二二酸酸化化炭炭素素をを吸吸収収ししててくくれれるる森森林林ががどどんんどどんん減減っってて行行けけばば、、そそのの
方方がが、、風風車車をを作作っってて二二酸酸化化炭炭素素をを減減ららすすここととよよりりもも、、ももっっとと温温暖暖化化がが進進むむんんだだ
とと言言っってていいまますす  

そそここのの会会議議ににズズーームムでで参参加加ししたたんんでですすけけれれどど、、再再生生可可能能エエネネルルギギーーをを作作っってて
行行くく必必要要性性ははああるるもものののの、、規規制制緩緩和和さされれ過過ぎぎたた今今のの再再エエネネ特特措措法法ははどどううししててもも
改改善善ししななけけれればばいいけけなないいとといいうう事事でで、、政政府府にに対対ししてて、、  

新新たたにに再再エエネネ特特措措法法ををももうう一一回回見見直直ししてて、、昔昔のの森森林林法法にに戻戻ししててほほししいい。。戻戻すす
だだけけでではは不不十十分分だだかからら、、新新たたにに裁裁判判でで戦戦っってていいくく中中でで見見ええててききたた問問題題点点もも新新しし
いい法法律律にに加加ええてて欲欲ししいいとといいうう事事でで、、政政府府にに対対ししててままたた、、「「意意見見書書」」をを上上げげるるとと
いいうう事事ででししたた。。  
でですすかからら私私たたちちはは法法律律にに則則っってていいるるかからら必必ずずししもも良良いいとといいうう風風ににはは思思ええななくくてて、、
法法律律にに則則っってて、、北北海海道道よよりりもも本本州州のの方方でで先先んんじじてて作作らられれててききたたここととがが、、色色々々なな
トトララブブルルをを起起ここししてていいまますすののでで、、そそれれはは、、本本当当にに信信用用ででききなないいとと思思っってていいななすす。。  
  
  

参参考考人人  酒酒井井雄雄大大（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会事事務務局局））  
結結論論かからら言言いいまますすとと、、関関電電ささんんがが陳陳情情書書のの１１・・２２・・３３とともも大大丈丈夫夫でですす、、心心配配

なないいでですすとと言言わわれれててもも僕僕たたちち考考ええるる会会ととししててはは反反対対ししまますす。。  
  
  

意意見見質質疑疑７７  麿麿  直直之之議議員員  
そそれれはは何何でででですすかか。。とと言言ううののはは責責めめてていいるるわわけけででもも何何ででももななくくてて、、一一応応陳陳情情

書書ととししてて反反対対意意見見ととししてて出出さされれてていいるる中中でで、、そそれれがが解解決決すするるののにに反反対対すするるとといい
ううののはは、、でではは何何かかほほかかにに理理由由ががああるるののかかななとと言言うう風風にに疑疑問問をを持持っったたももののでで、、なな
ののでで質質問問ささせせてていいたただだいいてていいまますす。。  
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参参考考人人  瀬瀬川川裕裕人人（（仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会代代表表））  

いいろろんんななイインンタターーネネッットトのの情情報報かからら見見てていいまますすとと、、陳陳情情書書のの１１・・２２・・３３とと同同
じじよよううなな内内容容ににつついいてて、、関関電電はは過過去去のの説説明明会会でで、、みみんんなな同同じじ回回答答でで、、「「影影響響なな
いいでですす」」「「大大丈丈夫夫でですす」」「「今今後後調調査査をを続続けけまますす」」とと言言ううよよううなな回回答答でですす。。  
そそししてて、、結結局局全全部部（（大大丈丈夫夫ででなないいここととがが））起起ききてていいまますす。。  
  

そそれれでで低低周周波波ににつついいててはは科科学学的的根根拠拠ががなないいとと言言わわれれてていいまますすけけれれどどもも、、ここれれ
ににつついいててはは今今月月２２００日日、、北北大大のの田田鎖鎖先先生生がが低低周周波波ににつついいててのの勉勉強強会会をを開開いいてて下下
ささいいまますすののでで、、そそれれをを是是非非ににとと思思いいまますす。。  

  
自自然然とと土土砂砂災災害害ににつついいててはは、、ももしし「「なないい」」とと言言うう報報告告ででああれればば明明ららかかにに嘘嘘だだ

とと思思いいまますすののでで、、だだかからら反反対対ししたたいいとと思思っってていいまますす。。  


